
  

 【社会教育課内用会議録】 

議 事 概 要 書 

             

令和 7 年度 第 1 回玉野市図書館協議会 会議録 

 

開 催 日 時 令和 7 年 5 月 27 日（火）15:00～16:10 

開 催 場 所 玉野市立図書館・中央公民館 多目的室（大） 

 

出 席 者 

 

委員 8 名出席 1 名欠席 

教育次長 事務局 7 名出席 

傍 聴 の 可 否 

(非公開の理由) 
可 

傍 聴 人 数 なし 

 

 

 

 

 

 

審 議 概 要 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 教育次長挨拶 

３ 委員自己紹介 

４ 正副委員長選出 

５ 委員長挨拶 

６ 議題 

（１）図書館の蔵書状況について       承認  

（２）令和 6 年度図書館の事業報告について  承認 

 

（委  員）公民館（市民センター）図書室の定期本の入替え方法は、どの

ようにされているのでしょうか。 

 

（事 務 局）市民センター等への配本方法は、４ヶ月ごとのローテーション 

      方式で、毎月 150 冊配本している。 

      また、年１回で図書貸出員会議をしており、２年前から地域の 

特徴に合わせたものを配本するなど、貸出員と連携できるよう

になってきた。 

 

（委  員）入口の見た目が図書館と分かりづらい、動かせない書庫もある

とは思うがレイアウトの変更など開館後あるのでしょうか。 

 

（事 務 局）イーゼル等を使った工夫や、デジタルサイネージを利用し分か

りやすくしている。今後もサイネージを工夫し活用したい。 

 

（委  員）子どもを対象としたコンサートに加えて読み聞かせもあればい

いのではないか。 

 

（事 務 局）毎日 15 時半から、読み聞かせとして毎日お話会を開催しており

好評をいただいている。今後は絵本に出てくる音楽を流すなど

もしていきたい。 



 

（委  員）4 歳の息子がいるがこのような取り組みを初めて知った。子育

て世帯は紙を見ることがあまりない。図書館のインスタをこま

めに更新すると集客に繋がるのではないか。 

 

（事 務 局）フェイスブック、インスタ、エックスを現在使っている。限度

を設けることなく、あげていきたい。 

      また、連携するコンテンツが少なくなってきており、認知度の

高い「子どもとおでかけ岡山」と再度連携できるようアプロー

チをしたい。 

 

（委  員）第二日比小学校で施設見学をさせてもらいました。 

      移動するのが難しいので、ネットで配信はないのか。 

       

（事 務 局）ネット配信はしていない。玉野市公式 YOUTUBE チャンネルにも

あげていないが検討したい。 

      現時点の重点施策は移動図書館車「めばる号」。 

 

（事 務 局）出前講座「図書館ツアー」を荘内小学校で、パワーポイントを

使って説明させていただいた。来館せずとも出張対応も可能で

すのでぜひご活用いただきたい。 

 

（委  員）貸出冊数、努力目標、達成できなくても気にしなくていいので

はないか。借りなくても図書館で読んでいる。高齢者は本が重

たく持ち帰れないので来館して読むことを楽しんでいる。 

 

（事 務 局）どうしても１つの目標が必要である。借りてもらわないと実数

としてカウントされない。 

電子書籍サービスをスタートすると、入館者数が減りそうだが、

電子書籍では１巻のみ閲覧可能で、２巻以降は図書館に足を運

ばないと読めないなど、実際はそれをきっかけに来館者数が伸

びるなど悪いことばかりではない。 

 

（委  員）夏休みのイベントは紙媒体ではなく、電子媒体にしてもらうと

ありがたい。 

      中学校ではオンライン読み聞かせをしたことがある。学校にも

オンラインで読み聞かせをしていただけると助かる。 

 

（事 務 局）今後電子データでお送りします。 

      オンラインもどういった形でかまた相談させてもらいたい。 

 

（委  員）園では、絵本を借りている、そこから購入につながっている。 

      選書してくださる司書の方と、園の職員との交流会をしてほし

い。 

 

 



 

（事 務 局）図書貸出員とはしている。保育園の先生との連携も大事なので 

      市教委と検討して、実施に向けていきたい。 

 

（３）令和 7 年度管理運営のサービス指標目標値（案）について 承認 

（４）令和 7 年度図書館の事業計画（案）について       承認 

 

（委  員）ユニバーサルデザイン推進事業の中の３D プリンターの導入検

討について、３D プリンターは本校で使用しているので、必要

があればお声かけいただければと思います。 

 

（事 務 局）今は落語「まんじゅうこわい」などでも、３D プリンターと図     

書の本が一緒になっているものがある。ぜひ力を貸してほしい。 

 

（委  員）図書の貸出カードに名前が入らないのはどうしてか。 

      子どもが自分のカードで借りるのが、意欲付けになるのではな

いか。 

 

（事 務 局）個人情報の観点から載せていない。 

      裏面に書き込んでもらうのはかまわない。実人数のカウントの

ためにも、ぜひ、子ども用カードを作ってください。 

 

（事 務 局）「読書思い出帳」が作れるので、ぜひ、そちらもあわせて作って

ください。 

 

（委  員）数値は気にしなくていいとは思うが、目標値が高すぎるのでは

ないか。現実的な数字にする方がいいのではないか。 

      令和５年、令和６年をみると、令和７年の目標はどうなのだろ

うか。一度検討されてみてはどうか。 

 

（事 務 局）平成 29 年に掲げた目標を達成し、新たな目標値である。行政視

点だと、あげたものを下げるのは難しい。図書館に頑張っても

らいたい。 

 

（委  員）部活動が令和８年の休日からなくなる。クラブチームに入れな

くて、スポーツではなく文化的なことをする生徒が増えるので

はないか。地域の公民館が気軽に行ける場所だと思う。公民館

任せにするのか、全体で統一した形とするのか。 

      令和８年の前段階で、試験的に取り組む必要があるのではない

か。 

 

（事 務 局）文化だけではなく部活動地域移行全体を進めながら徐々に取り

組んでいきたい。中央公民館・図書館とも連携をとっていきた

い。 

 

７ 閉会 



特 記 事 項 無 

事 務 局 

玉野市教育委員会社会教育課 

電話 0863－32－5577 

FAX  0863－32－1329 

 


